

Discours Film « Je suis Noires », Lausanne, 21 mars 2023

Madame la Conseillère d'Etat,
Mesdames, messieurs les Députés,
Madame la réalisatrice du Film « Je suis Noires »
Madame la Cheffe du BCI,

Je suis très heureuse de vous accueillir au Grand Conseil à l'occasion de la SACR, la semaine d'action contre le Racisme et qui plus est aujourd'hui 21 mars, **Journée internationale pour l'élimination de la discrimination raciale**. Et je me réjouis tout particulièrement de pouvoir visionner le film « Je suis Noires » en présence de sa réalisatrice Madame Rachel M'Bon et de pouvoir ensuite échanger avec vous.

En tant que Présidente du Grand Conseil et en concertation avec le **Bureau du**

Grand Conseil, j'ai eu le plaisir d'initier la projection de ce film et cette rencontre avec Madame la Présidente honoraire, Madame Laurence Creteigny. Ceci en collaboration avec Madame Amina Benkais-Benbrahim, Déléguée à l'intégration et **Cheffe du BCI** et Madame Leila Rosset, **Chargée de projet** « Vivre ensemble et lutte contre les discriminations ».

Je tiens aussi remercier le **Secrétariat général** pour sa collaboration active au projet mais qui nous offrira l'apéritif à l'issue de la projection et de l'échange qui suivra.

La lutte contre le racisme est essentielle pour la consolidation des droits fondamentaux de chacune et chacun, pour l'avènement d'une solidarité sociale qui favorise la participation de toutes et tous au

développement d'une société plus juste et plus prospère.

La lutte contre le racisme est également inséparable des règles de fonctionnement des institutions. Ces règles doivent privilégier et renforcer le dialogue et l'ouverture à l'autre. Le racisme est un fléau, un frein à la démocratie.

Le racisme et l'exclusion sont autant d'expressions de comportements et d'attitudes qui ne doivent pas nous laisser indifférents.

Nous devons proposer d'autres manières de penser et d'agir pour effacer les pratiques discriminatoires qui **affaiblissent** notre société et ralentissent l'émergence de d'une société inclusive que nous devons avoir la patience de construire.

Le film que nous allons visionner nous donne **un aperçu** des injustices, vécues par des femmes suisses. Ces témoignages, poignants, nous alertent sur

nos propres biais, nous invitent à nous remettre en question, nous engage à lutter contre le racisme du quotidien et le racisme structurel. Nous politiciens et politiciennes avons un rôle accru en la matière.

L'engagement du canton de Vaud est aussi important dans ce domaine. Depuis 2012, il prend part à la Semaine d'action contre le racisme, la SACR. La lutte contre le racisme est une de ses missions essentielles, en parallèle au précieux travail de terrain réalisé par le monde associatif.

Mesdames et Messieurs,

C'est un honneur de pouvoir accueillir cette rencontre au Grand Conseil aujourd'hui. Merci d'y avoir donné suite en restant à cette projection.

Je cède maintenant la parole à Madame la Conseillère d'Etat Isabelle Moret. Madame la Déléguée à l'intégration et Madame la Cheffe du BCI prendrons la parole avant la projection.

Merci de nous **sensibiliser**, et de nous inspirer ! ... je me réjouis de la discussion qui va suivre.

Bon film !